
 

 

 

 
 

今年度、これまでに実施されたさまざまな活動について、この『飛翔』を通じて紹介します。 

 

 
  ７月２９日(木)、３０日(金)にサマーハイスクール 

が開催されました。 

１日目は、課題探究型学習を仁愛大学で行いました。 

仁愛大学教授の西出和彦先生のご指導の下、２つの実 

験を行い、考察し、発表資料をまとめ、ポスターセッ 

ションを行いました。仲間と試行錯誤しながら考える 

ことの楽しさを体験できました。 

  ２日目は、金津高校に芦原中学校、金津中学校の中高一貫クラスの 

生徒が集まり、授業やレクリエーション、進路研修会などに積極的に 

参加しました。進路研修会では金津高校の中高一貫クラスの先輩たち 

から、グループごとに高校に入学してからの苦労した話や楽しい話な 

どを聞き、盛り上がっていました。２つの中学校合同の初めての行事 

でしたが、２日間で仲良くなることができました。 

＜生徒の感想＞ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

芦原中学校・金津中学校の両校の中高一貫クラスにて、高校の教員による中高一貫乗り入れ

授業を実施しています。英語は４月から、国語と数学は10月から始まりました。高校の教員に

よる授業を中３から受けることで、高校での授業を体感してもらうこと、それによって高校に

入学してから中学校とのギャップを少しでもなくしてもらうことが狙いです。 

 連携授業では、以下のような中学校での学習の発展的な内容に取り組んでいます。  

  

【英語】      【数学】      【国語】        

長文の読解     文字式の計算    古典 

 文法事項の復習   展開 因数分解   文法中心 

  あわら地域中高一貫教育通信  

 飛 翔  

 

 

 

 

 

 

 

                                    

 

 

      令和３年１２月２３日 

あわら地域中高一貫教育学校研究会 
 

サマーハイスクール開催  

連携授業について  

（１日目）今日の授業を受けて、考

えたことをまとめて人に伝えるこ

とは難しいと改めて感じた。 

（１日目）「考える」ことは楽しいことだ

と分かった。初めて話した金津中学校

の子と一緒に考えながら実験できてと

ても楽しかった。 

実験１ 

（１日目）普段ではやらないような

実験をして、とても頭を使った。答

えが 1 つではないので色々な考え

方をするのが重要だった。 

（２日目）中学校の授業とは

違った学習方針や目的など

を体感できて本当によかっ

た。 

実験２ 

ポスターセッション 

 

西出先生講義 

（２日目）高校の先輩方が丁

寧に説明してくれたので、不

安がなくなった。 



  

 

金津高校中高一貫クラスの生徒が講師となって、１１月

５日(金)に金津中学校、１１月２４日(水)に芦原中学校で

あわら地域中高一貫教育の説明会が行われました。どちら

の中学校でも生徒は真剣に話を聞いていました。また、講

師となった中高一貫クラスの高校生も、堂々と高校生活に 

 ついて話すことができ、中高一貫についての説明だけでなく、先輩らしさをしっかりと見せるこ

とができました。 

 

 

 

 芦原中学校は１１月１６日（火）、金津中学校は１１月１７日

（水）に、２年生の各クラスを金津高校の生徒が訪問し、高校生

活について紹介したり、中学生の質問に答えたりしました。高校

生は普段の生活についてありのままを話し、中学生も積極的に質

問していました。学習などの堅い話ばかりではなく、休み時間や

部活動、休日の過ごし方など様々な話が飛び交っていました。 

 

 

 

 １１月１３日（土）、福井県立高志中学校から山内義幸先生を

お招きし、数学の授業を行いました。参加した中３生は最初少し

緊張していましたが、ペア活動等を通して徐々に授業になじみ、

学習に熱心に取り組んでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２７日(月) ウインターハイスクール（スーパーティーチャーによる授業〈第２回〉） 

          １１月に引き続き、数学の発展学習を行います。 

１月１８日(火) 連携型中高一貫教育校入学者選抜 

２月 １日(火)・２日（水） 如月ハイスクール 

         サマーハイスクール、ウインターハイスクール同様に、中３中高一貫クラス

が金津高校に集まります。 

（生徒の感想） 

・今日の内容は、高校２年生の内容だそうです。高校２年生になるま

で覚えておきたいと思いました。 

・最初の利益を求める問題から、資料で考える問題まで、どれも正直

難問ばかりでした。しかし、その問題が解けた時、とても達成感があっ

て本当に楽しかったです。 

・色々な意見を共有したりすることで仲を深めることができてよかった

です。１２月にまた授業があるので楽しみです。 

・高校の数学の方が簡単だと言われてびっくりしました。 

中２対象中高一貫教育説明会開催  

中高連携行事  今後の予定  

スーパーティーチャーによる授業（第１回）実施  

中２対象進路研修会開催  

高校生が中２生の質問に答えます 

教室はアットホームな雰囲気でした 

山内先生講義 

グループで問題に挑みます 


